



Pour les classes de 9ème, 3ème et 2nde

avec Mme Gil, professeur d'espagnol, Mme Zarembski, professeur d'histoire-géographie, Mme Masurier, professeur d'arts plastiques, M. Tlokinski, professeur d'éducation physique, M. Gabioud, directeur et 50 élèves de l'Ecole Toepffer

Suite aux souvenirs inoubliables que nous gardons de nos aventures des années passées (Malte, Verdun), nous avons décidé cette année d'organiser à nouveau un voyage d'étude très ambitieux : Barcelone, seconde ville d'Espagne, et capitale de la communauté autonome de la Catalogne.

Le programme de ce voyage d'étude est riche et varié. Il comprend notamment :

- les visites de pièces maîtresses déclarées Patrimoine mondial par l'UNESCO (le Parc Güell, la Casa Milá ou Pedrera) et autres œuvres de l'architecte de génie Antoni Gaudí (dont le temple de la Sagrada Familia),
- la visite du Teatre-Museu de Salvador Dalí à Figueres,
- la visite de la fondation Joan Miró sur la colline de Montjuïc,
- ainsi que celle du musée de Pablo Picasso qui abrite sa plus importante collection d'œuvres de jeunesse, et celles d'autres périodes comme la série Les Ménines, inspirée du chef-d'œuvre de Vélasquez.

Et nous sommes partis aussi à la découverte de la ville de Girona, de Barcelone et de sa Rambla, de la vieille ville, de son quartier gothique. Nous avons également fait le "tour" de l'Espagne en deux heures au Pueblo Español, qui est un petit village qui résume toute l'architecture populaire des diverses régions espagnoles.

Hormis le caractère éminemment culturel de ce voyage d'étude, les élèves ont pu approfondir leurs connaissances de la langue espagnole ou la découvrir à travers son art, ses trésors et ses traditions.

Ce voyage fut aussi et surtout une expérience enrichissante à tout point de vue pour nous tous, élèves et professeurs.

Un contact rapproché avec la population et la culture catalane et espagnole a été prévu sous forme d'un questionnaire que les élèves ont dû remplir avec l'aide des Catalans afin d'apprécier cette terre de contraste qu'est l'Espagne et ainsi, mieux aborder son problème d'identité plurielle.

Plusieurs projets pédagogiques interdisciplinaires ont également été mis en œuvre dans le cadre des cours à l'école pour bien préparer ce voyage, et ils ont fait l'objet d'une petite exposition sur le thème suivant "Aposionadamente Barcelona".

## **PROGRAMME**

### **Dimanche 27 avril :**

#### Matin :

08h30 : arrivée à l'aéroport de Barcelone.

Navette, puis arrivée à l'hôtel Roma Reial.

Ballade dans La Rambla, puis dans la vieille ville, dans le quartier gothique, aux alentours de la splendide Cathédrale de Barcelone, puis pique-nique, en plein cœur de Barcelone sur la Plaza Cataluña.

#### Après-midi :

À 14h, départ pour un incroyable "City Tour Special Gaudí", une excursion en bus qui comprend le transfert en bus le long du fameux boulevard Paseo De Gracia pour admirer les plus belles maisons de la ville : Casa Batlló, Casa Atmeller, puis visite de la terrasse extravagante de la Casa Milá, "La Pedrera". Admiré dans le monde entier, Gaudí nous a laissé un souvenir unique de son style si particulier.



Visite du Park Güell, jardin magique aux sculptures et céramiques fantastiques, et enfin visite de l'impressionnante Sagrada familia.

Vers 19h, dîner au restaurant Comercio.

#### Soir :

Promenade by night le long du port de Barcelone, le Port Vell, à l'aspect moderne et futuriste, qui est une zone de loisirs et de détente où l'on a vu le Mirador de Colomb, célèbre monument qui commémore le retour de son premier voyage vers les Amériques car c'est ici qu'il débarqua en 1493.

#### **Lundi 28 avril :**

##### Matin :

Jogging facultatif à 6h30 au bord de la mer.

Dès 9h : Journée d'excursion à Girona, à 100km au nord de Barcelone, avec la visite de ses quartiers médiévaux juifs El Call, d'une ballade dans les charmantes et minuscules rues jusqu'à la cathédrale, puis tour le long de la rivière Onyar.

Déjeuner dans un restaurant typique de la région, L'Emporda, où la traditionnelle paella fut dégustée !

##### Après-midi :

Visite de Figueres, ville de naissance du célèbre peintre Salvador Dalí et visite du musée Dalí. Celui-ci accueille l'une des plus grandes collections de ses œuvres et le bâtiment lui-même est absolument unique. Retour à l'hôtel en fin d'après-midi.

Dîner au restaurant Comercio.

##### Soir :

Ballade détente et shopping dans les rues très animées de Barcelone.

#### **Mardi 29 avril :**

##### Matin :

Match facultatif de football dans un parc du centre à 6h30.

Dès 9h : Parcours dans le parc de Montjuïc, authentique poumon vert de la ville où la promenade à pied ainsi que la visite du musée Fundació Miró nous ont impressionnés.

Déjeuner dans un restaurant du centre-ville

##### Après-midi :

Découverte des nombreux visages de l'Espagne lors de la visite de "El pueblo español", où l'on a déambulé dans les rues et les places d'un véritable village, présentant des reproductions grandeur nature de l'architecture populaire espagnole ainsi que des ateliers où l'on a pu voir l'artisanat traditionnel espagnol.

##### Soir :

Balade le long du Palais nacional, où l'on a découvert l'impressionnante perspective de l'avenue Reina Maria Cristina, ainsi que les deux Tours vénitiennes du champ de foire, La Fira ; les Arènes, Plaza de toros, et ce jusqu'au Parc Joan Miró.

Dîner dans un restaurant du centre-ville.

Fin de soirée partagée avec la passion des barcelonais : match de football sur grand écran au centre-ville, Manchester - Barcelone !

#### **Mercredi 30 avril :**

##### Matin :

Visite du musée "Museu Picasso", inauguré en 1963, qui occupe trois édifices médiévaux : le Palau Berenguer de Aguilar, le Palau Baró de Castellet et le Palau Meca.

##### Après-midi :



Déjeuner dans un restaurant de la vieille ville.

Puis comme il aurait été impensable de ne pas profiter de la situation géographique incroyable de Barcelone, nous avons été nous baigner à la plage, au bord de la mer Méditerranée, sur la non moins célèbre plage de Barceloneta. Enfin, c'est au Puerto Olímpico que nous avons fait nos adieux joyeux, puisque c'est là que la jeunesse espagnole et étrangère se donne rendez-vous pour des moments inoubliables et qui font le charme du tempérament festif des Espagnols.

Soir :

22h : Retour à l'aéroport de Genève.

A l'unanimité, ce voyage d'étude fut une grande réussite. Les professeurs ont été ravis du bon comportement et de l'intérêt des élèves, et ceux-ci ont découvert une ville, des artistes et une culture qu'ils n'oublieront jamais et qui leur donne envie d'élargir leur culture générale.

Nous nous réjouissons déjà pour le prochain voyage d'étude de 2009, Florance, Londres, Rome, à définir selon les projets pédagogiques des différents professeurs.

VOYAGES\_ETUDES/Voyages-etudes-pour-les-classes-de-4eme-a-seconde/Barcelone